



# Tras asesinato de padre en Rancagua y disparos en estación Biobío: Alertan riesgos en compras acordadas por internet y vuelve preocupación por señales de inseguridad en el metro

Avanzar en "mayor fiscalización" de quienes usan el transporte público y "confirmar la identidad de la contraparte" al realizar transacciones pactadas en línea son algunas de las recomendaciones que hacen expertos.

E. CANDIA

Dos situaciones con un elemento en común ocurrieron el martes. En Rancagua, un adulto, de 62 años, perdió la vida tras acompañar a su hijo a vender una consola de videojuegos PlayStation. Al llegar al lugar acordado para realizar la transacción, fueron abordados por tres hombres armados, quienes les dispararon, dándole muerte al padre e hiriendo de gravedad al joven.

El prefecto (s) de Cachapoal, teniente coronel de Carabineros Luis Rebolledo, describió que, "en el momento en que están realizando la transacción y al mostrar el producto son sorprendidos por otros tres individuos, quienes derechamente los agreden y percutan alrededor de dos disparos contra la víctima fallecida y otro disparo contra el hijo, que se encuentra herido, y logra huir del lugar".

Más temprano, durante la misma jornada, hubo disparos en los torniquetes de la estación de metro Biobío, tras un breve enfrentamiento, lo que fue registrado por las cámaras de seguridad del lugar. Sin embargo, la versión del tirador, informada por Carabineros, es que habría disparado una pistola de balines de acero para defenderse del supuesto

## QUÉ HACER Y QUÉ NO HACER EN ESTOS CASOS, SEGÚN CARABINEROS

■ **PUNTO DE ENCUENTRO** El teniente Eduardo Gajardo Robles, jefe de Operaciones de Labocar de Rancagua, entrega una serie de recomendaciones a tener en consideración si es que se realiza una compraventa acordada por internet, como elegir "un punto de encuentro seguro, ojalá que sea un lugar público y concurrido y siempre de día". Aunque en este caso no fue un disuasivo para la violencia.

■ **IR ACOMPAÑADO** Además, sugiere ir "siempre acompañado por otra persona", porque "es súper importante que se pueda contar con la compañía de alguien al momento de realizar una transacción". También plantea que es relevante "confiar en el instinto, porque si algo no le da 'buena espina', es mejor no juntarse con una persona, no comprar el artículo".

■ **MODALIDAD DE PAGO** En caso de que se decida de todas maneras efectuar la compra, Gajardo recomienda concertar un "pago seguro", es decir, buscar "la manera más adecuada de recibir el pago de lo que estás vendiendo, o bien la modalidad más segura para pagar lo que estás comprando, no exponiendo tus datos personales y evitando de sobremanera transportar grandes cantidades de dinero en efectivo". También, recomienda "examinar minuciosamente el producto que se está comprando o el dinero, si está vendiendo".

robo de \$800 mil por parte del comprador. Por el hecho, se detuvo a un ecuatoriano, de 21 años, por infracción a la Ley de Armas. La víctima del disparo no contaba con antecedentes penales.

■ **"Son una señal de la desbordada crisis de delincuencia"**

Ambos hechos alertan sobre los

riesgos de las compraventas acordadas en plataformas en línea y también vuelven a poner la atención en señales de inseguridad en el metro. Meses atrás, en enero pasado, un adolescente de 17 años recibió un disparo, al intentar defenderse de un asalto en la estación Barrancas.

Para Pía Greene, académica de la Uni-



Un padre fue asesinado durante la venta de una consola PlayStation. Acompañaba a su hijo y recibió dos disparos de los supuestos compradores, con quienes habían acordado el encuentro en línea.

versidad San Sebastián, "los hechos que han ocurrido el último tiempo en el Metro de Santiago reflejan la realidad que se está viviendo en el país en los últimos años: una tendencia al aumento de delitos violentos".

Es en ese sentido que comenta la necesidad de "avanzar hacia mayor fiscalización de quienes hacen uso del transporte a través de presencia de guardias, de tecnología y de campañas de autocuidado para disminuir la vulnerabilidad frente al delito".

Mientras que el investigador de Libertad y Desarrollo Daniel Rebolledo critica que "situaciones como el transporte público o el acordar una venta por internet, no debiesen ser escenarios con un mayor índice de riesgo que cualquier otra actividad". Esto, profundiza, porque "el hecho de que eventos como estos ocurran en estos contextos, son una señal de la desbordada crisis de delincuencia que se vive en el país. Todas las semanas los chilenos hemos tenido que acostumbrarnos a un nuevo horror en esta materia".

■ **"Hay un potencial riesgo a tu integridad física"**

De igual forma, desde Carabineros, el teniente Eduardo Gajardo Robles, jefe de Operaciones Labocar de Rancagua, explica que "hay un potencial riesgo de la integridad física cada vez que se realiza una venta o compra previamente agendada por Marketplace de Facebook, tiendas de Instagram u otras tiendas que se publiciten por redes sociales". En ese sentido, comenta que "puedes sufrir un asalto, un robo o una estafa", y que "estos riesgos atentan completamente contra tu integridad física".

En la misma línea, Greene recuerda que "siempre existe el riesgo de que al usar internet alguien mienta sobre su identidad o sobre sus intenciones. Existen varios delitos que se cometen en el mundo virtual en ese sentido". Por lo anterior, menciona, "es importante siempre verificar que los lugares donde se compre o venda sean autorizados, ojalá hacer envío de los productos (...) y tomar medidas preventivas para evitar ser víctima de un delito, como confirmar la identidad de la contraparte a través de una identificación válida".